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Avec 
les Sœurs

de Kisantu
► Informations

■ Sœur Cathy nous écrit… 

● à propos de Sœur Marie-Henriette Nzeza
… Dans la dernière lettre circulaire que j’ai 
envoyée à toute la Congrégation, j’ai parlé 
notamment du retour de Sœur Nzeza qui a été 
bien soignée…

● à propos des conteneurs

Arrivée des chaussures

Après une longue tournée de visite dans 
les communautés, le 27, en arrivant à Kinshasa, 
j’ai eu la présence d’esprit d’aller voir à la Procure 
Ste Anne pour avoir les nouvelles du conteneur. 
C’est là que j’ai trouvé des colis. Il fallait 
rapidement retirer la marchandise c’est ce qui a 
été fait le lendemain. Le véhicule transportant les 
colis est arrivé à Kisantu le soir-même vers 17h30. 
Entre temps, j’ai continué dans ma direction sans 
revenir à Kisantu tout en donnant des instructions 
de remettre les médicaments au Centre de 
santé de Cerphytoco et à l’hôpital de Kisantu. 
Freddy, le coordinateur est en congé annuel. 
Sœur Liliane et Sœur Florence s’en sont occupé. 
Le reste du matériel est déposé au magasin 
en attendant mon retour. 
En ouvrant rapidement les cartons, tous les 
colis sont là, sauf quelques bocaux cassés. 
Merci pour ces dons, je ne peux pas les 
énumérer, mais tout est bon.

Arrivée des vêtements

Arrivée des chemises

Avant d’expédier un autre conteneur, il 
faudra peut-être attendre un peu la n de 
mois de juillet car la situation politique du 
pays n’est pas bonne et sûre, nous vivons 
dans la grande inquiétude, il se prépare 
quelque chose de sanglant... 
Quant au 2ème conteneur, nous continuons à 
l’exploiter : une caserne d’Ali Baba. Je suis 
allée au bureau de l’OM pour remercier le 
service, spécialement l’Ambassadeur. 
Ce conteneur contenait beaucoup de chutes 
de tissus et du beau tissu, nous les avons 
donnés au foyer social pour permettre aux 
jeunes d’avoir quelque chose. Les nombreux 
catalogues seront donnés aux écoles de 
couture et aux ateliers...

Sœur Jacqueline, responsable de toutes les 
activités sociales nous écrit :
˝ Nous avons 120 lles mères dont l’âge varie 
entre 14 et 22 ans; les unes vivent dans leurs 
familles, un certain nombre, dans leurs belles 
familles et les autres chez un proche parent. 
Ces lles apprennent la couture, la pâtisserie, les 
arts culinaires, ménagers, le tricotage, la vannerie, 
l’alphabétisation et la transformation des produits 
locaux. Nous tenons à vous remercier pour tous 
ces tissus. Les photos, nous vous les enverrons 
prochainement. Ces tissus sont utilisés par les 
lles car elles n’arrivent pas à s’en  procurer 
elles-mêmes ; je m’occupe de toutes les oeuvres 
sociales de la congrégation y compris la bibliothèque. 
La fabrication des meubles a pris n, il ne reste 
plus qu’à peindre le mur, électrier la salle et la 
climatiser. Etant donné que nous sommes en bordure 
de route principale, à cause des bruits de véhicules, la 
porte et les fenêtres seront tout le temps verrouillées. 
Je verrai comment vous transmettre le coût de tous 
ces travaux de nition. ˝

…Demain jeudi je me rends à Kin pour enlever 
les colis des médicaments et la sorbetière, 
nous suivrons scrupuleusement les conseils 
d’utilisation. Une fois de plus, merci pour ce 
nouveau don. J’ai déjà trouvé quelqu’un qui 
fabrique des cornets à Kin.

► Editorial 

Un nouveau support 
de communication ! 

Il nous a paru plus sympathique 
et efficace de diffuser des 
informations par ce nouveau 
moyen qui se substitue au 
traditionnel journal. 

Un grand merci notamment à 
Denise qui contribue 
largement à l’élaboration et à 
la réalisation de ce document. 

Cela permet ainsi de mieux 
cibler les informations souhaitées 
et de réduire les frais d’édition et 
d’envoi. D’autres supports seront 
élaborés au cours des prochains 
mois avec l’aide de plusieurs 
autres membres de l’association 
(si vous souhaitez contribuer à 
ces projets, merci de nous le 
signaler. Nous avons notamment 
besoin de ˝ techniciens ˝ en 
liaisons informatiques et 
conception d’articles).

Dans ces pages, vous trouverez 
des témoignages directs de 
l’impact de nos différentes 
manifestations et de nos 
réalisations sur place. Grâce 
aux courriers adressés par 
Sœur Cathy, par les différents 
responsables locaux de projets, 
par les enfants parrainés dans 
leurs scolarités, vous pouvez 
mieux saisir combien votre 
contribution, même modeste, 
participe à l’épanouissement 
sur place, et dans leurs villages, 
des différentes populations avec 
lesquelles nous œuvrons.

Vous y trouverez aussi les 
projets que nous pouvons 
engager grâce à votre fidélité.

Dès à présent, notez la date de 
notre prochain concert avec le 
Chœur Francis Poulenc !

Excellentes fêtes de fin et de 
début d’année pour vous, vos 
familles, tous ceux qui vous 
sont chers et en partenariat 
avec tous ceux qui contribuent 
et participent à nos actions.

Marc Dubois, 
Président 



● à propos des médicaments et 
du centre Cerphytoco 

Le centre avec Sœur Jacqueline

Le centre connaît une clientèle très forte, surtout du côté 
de la maternité ; nous sommes contraintes de l’agrandir (en 
bâtiments et en équipements). S’il existe donc des hôpitaux 
qui se débarrassent de certains matériels pour l’hospitalisation 
(lits, matelas, couveuses, petites tables, etc.), ce serait très 
intéressant. Cette fois-ci, on peut stopper avec le matériel 
informatique et scolaire, tournons-nous vers la santé.
Chaque année, nous payons à l’hôpital de Kisantu environ 
4 800 € pour la santé (sœurs et travailleurs de la Congrégation), 
c’est énorme pour nous. Mais, depuis que nous recevons 
les cartons des médicaments, les plus usuels, nous les 
livrons dans nos centres de santé, les spécialités nous 
les livrons à l’hôpital de Kisantu qui en échange nous 
permet de liquider notre dette, à la n de l’année (août), 
nous aurons sans doute évité une dépense de 3 000 €. 
Merci ASK. Les tables et certains matériels envoyés dans 
ces conteneurs sont précieusement gardés pour notre future 
polyclinique à Kintanu (le projet de développer le centre de 
santé de Cerphytoco et de le transformer en polyclinique).
…Une équipe de l’ONU viendra me voir mardi soir pour 
naliser le projet de construction d’une nouvelle maternité au 
Cerphytoco, il faut que je sois là pour les accueillir car ils 
tiennent à ma présence, ils m’ont déjà manquée deux fois.

● à propos des malles de la découverte
La Banque Mondiale a suspendu le nancement des projets 
dans le Bas-Congo, car au cours de trois dernières années, 
nous avons été beaucoup aidé ; elle souhaite donner sa chance 
à d’autres régions. On nous a demandé d’attendre. On attend.

● à propos de la Camar (cafétéria)
Les travaux avancent à pas de géant, nous comptons 
l’inaugurer le 13 août prochain, les gens sont impatients de la 
voir fonctionner. 

● à propos du tracteur 
Je suis allée au Plateau de Bateke. J’ai vu le champ labouré 
par le tracteur (le premier expédié), très robuste, les sœurs 
sont contentes. Je devais prendre des photos mais nous 

avons quitté le terrain sous 
une trombe d’eau ; je le ferai 
la prochaine fois ; demain je 
vous enverrai les photos prises 
précédemment, j’avais même 
lmé le travail de ce petit 
tracteur.

… et puis quelques nouvelles d’ordre général 
● Par l’intermédiaire du Nonce, un généreux donateur italien 

m’a fait remettre une enveloppe pour le construction d’un 
petit centre de santé dans un milieu urbain. Nous avons 
alors choisi le Plateau de Bateke. Demain, nous ferons les 
achats pour commencer déjà les travaux de construction. 
Nous comptons l’inaugurer le 29 octobre prochain.

● Quant au généralat, les 
murs montent. Hier, j’ai 
fait venir un spécialiste 
pour étudier ensemble 
les détails. Si un jour 
cette maison est achevée, 
je crois qu’elle sera belle. 

Lorsque à table je parle 
de ce généralat, tout le 
monde veut vivre pour 
voir ce qu’il sera. 

● Je me suis rendue à Lemfu où l’on vient d’inaugurer 
les réparations de l’ancienne centrale hydroélectrique qui 
alimentait la paroisse depuis les années 1950. Lemfu vient de 
retrouver sa lumière d’antan.
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● Depuis le retour des premières pluies, les ennuis techniques 
reprennent pour l’Internet. A la Mission à Kisantu, beaucoup 
d’ordinateurs sont en panne dont le nôtre, il n’y a plus 
de connexion, j’avais senti l’orage menacer ; il faut tout 
réinstaller.

● Je viens, non seulement vous féliciter, mais aussi vous 
remercier pour la réussite de la brocante 2005. Tant de 
mains et de pieds, mais surtout des coeurs invisibles qui 
s’investissent pour son organisation et sa tenue annuelle ! 

■ De nouveaux parrainages
Chez nous, l’école est bloquée, depuis septembre, elle n’est pas 
encore ouverte car les enseignants, fâchés contre l’Etat, sont 
en grève et réclament un salaire humain (les uns ne gagnent 
que moins de 5 €/mois).Les parrainages sont donc d’un grand 
secours pour les enfants. 

● à propos de Junior
Il a terminé sa formation en septembre dernier, très content, 
il est venu à Kisantu me montrer son Brevet. Mais comme 
j’étais absente, il m’a laissé la copie que je vous enverrai 
lorsque j’aurai la possibilité de le faire par scanner. Après 
cette formation, il voulait poursuivre une 2e mais comme ce 
n’était pas prévu, je lui ai proposé de faire d’abord un stage de 
perfectionnement dans la même matière, il m’a écoutée et il a 
trouvé une place dans un atelier. A l’issue de ce stage, s’il 
brille (plus de 70 %), il y sera engagé, m’a-t-il dit. Pour le 
moment, il a quelques difcultés pour son transport quotidien. 
Avec 100 €, il pourra bien se tirer d’affaire. Pendant sa 
formation, je l’avais coné à une religieuse de Kinshasa 
pour la gestion de sa bourse que vous lui avez allouée, 
il l’a bien gérée mensuellement et ne l’a pas gaspillée. C’est un 
garçon sérieux qui veut réussir. Ce qui m’a aussi fait plaisir, 
c’est l’implication de sa maman. Elle trouvait l’occasion de me 
téléphoner pour dire merci aux bienfaiteurs de son ls.
Ci-après la dernière note que Junior vous a écrite et qu’il m’a 
laissée à Kisantu. Je la transcris telle quelle.

Fils Junior Maizola                           Kisantu, le 29 septembre 2005
Chère Maman,

Bonjour et salut de tout cœur.
Aujourd’hui j’ai une très grande nouvelle à vous communiquer. 
Voici 6 mois que je suis entré à l’école de formation, jusqu’à présent 
ça marche bien dans les études. Mais j’ai la joie de vous informer 
que j’ai été admis à une autre formation. Le transport est toujours 
de 15 000 Fc par mois. Maman, les 6 mois de ma formation j’ai 
fait de sérieuses études, je franchis cette première étape de ma forma-
tion avec 61 %. Je ne sais comment vous remercier pour cet appui 
nancier que vous m’avez apporté. Si le Seigneur me soutient, je 
pourrais trouver du travail et être utile à moi-même et aux autres. 
Encore merci.

 Votre enfant Junior ″

● à propos de Simon 

Il a bien terminé son année scolaire avec plus de 80 %, il passe 
en 6e primaire. Comme toujours, je lui ai demandé une petite 
lettre pour sa marraine. Il a enn accepté de l’écrire.

″ Bien chère maman Claudine,
C’est moi Simon qui vous écris. Je n’ai rien de spécial à vous 

communiquer. Maman vous salue très fort, mais surtout je voudrais 
dire merci, merci, mille fois. Je vous remercie pour tout ce que vous 
me faites. Moi je me porte bien, je monte en 6eprimaire, j’ai réussi, 
j’étais le premier de la classe avec 89,9 %, vous ne vous n’êtes pas 
fatiguée pour me supporter en classe en m’envoyant des fournitures 
scolaires et de l’argent. Pour la rentrée, je vous demande de bien...″

Simon

″ Merci beaucoup pour le message qui m’a fait plaisir. Vous 
remercierez Simon pour sa lettre, et lui direz que je compte sur lui 
pour continuer à bien travailler à l’école. ″

Claudine

● à propos d’Alphonse
Bien cher Charles,

Je suis en mesure de vous transmettre toutes 
les données : noms, photos et frais scolaires 
pour toute l’année. Dans ce premier mail, 
je vous transmets les données du petit garçon :
Verwimp Alphonse, né à Kisantu, 
le 10 octobre 1999

Mère Vinda Marie (née en 1964), veuve et mère de 6 enfants, 
Verwimp est le dernier) - Père Kinkalu Alphonse, décédé en 2000
Classe inscrit en 2e primaire (CE1) au complexe scolaire 
Mgr Verwimp/Kisantu
Pour sa petite histoire, ce garçon est le premier bébé né 
dans notre maternité, le jour anniversaire de la mort de 
notre fondateur, Mgr Alphonse Verwimp (mort en Belgique le 
10 octobre 1964), c’est la raison pour laquelle on lui adonné ce nom.
Total avec 100 €, on peut supporter la scolarité annuelle d’un enfant.
l 60 € (école privée) 
2 uniformes (bleu blanc) 10 € 
fournitures scolaires (cahiers, bics...) 10 €
divers (soins médicaux, sandales, habits...) 20 € 
Au nom de l’enfant et de sa maman, je vous dis d’avance merci pour 
cette aide. Dès que vous accuserez réception de ce mail, je demanderai 
à l’enfant de vous écrire une petite lettre que je scannerai pour 
que vous voyiez son écriture. Dans le prochain mail, j’enverrai les 
données de la llette pour Marie-Louise. A bientôt donc. 

Sœur Cathy.

● à propos d’Olga
Bien chère Marie-Louise, bonjour,
Maintenant je suis en mesure de vous communiquer 
tout sur la llette à parrainer : identité, photos et frais 
scolaires.
Luila Olga, née à Ngeba, le 6 janvier 1997
Mère Nsenga Tula (décédée en juin dernier)
Père Matinda (+)

Elle est inscrite en 3e primaire (CE 2) à l’école primaire de Luila .
En fait, elle reprend la classe, car sa maman qui était malade, est 
morte pendant les examens. Dernière de la famille, elle a été sans 
doute affectée par cette situation, ce qui a causé son échec scolaire de 
l’année. Ses frais scolaires, comme le petit Verwimp sont de 100 €, 
mais vous pouvez lui ajouter même 50 € ou 100 selon vos moyens, 
car elle est semi-interne, c’est-à-dire. elle reste à l’internat, mais se 
prend en charge ; comme elle est petite, c’est sa grande sœur qui 
prépare les repas. Donc, avec 200 € pour toute l’année, elle peut bien 
étudier. Pour bien gérer, je ne donne pas tout l’argent à l’enfant, 
mais je paie moi-même les frais scolaires et je lui remets le reste 
chaque fois qu’elle présente le besoin.
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► Notre association 

Contre la faim, pour le développement
24 bis, bd de Verdun 
94370 Sucy-en-Brie
Tél. : (33 1) 45 90 10 20
E mail : ask.dubois@wanadoo.fr

Association régie par la loi de 1901 
à la Préfecture de Val-de-Marne

n° 1/8828

Compte bancaire BICS 
Agence Sucy-en-Brie 
n° 0404 9019 392

N’hésitez pas à nous rejoindre 
en devenant adhérent ASK

► Nos projets  

■ Le concert… 

● Au programme 

Le Gloria de Vivaldi 
Le Requiem de Fauré 

par le Chœur Francis Poulenc 
sous la direction 
de Colette Chauvet 
vendredi 28 avril 2006 - 20h45
Eglise Saint-Martin Sucy-en-Brie

● Réservation des places 
au siège de l’association 
01 45 90 10 20

Tarif privilégié de 10 € 
avant le 1er mars

Passée cette date les places 
seront au prix normal de 15 €

■ http://source.montki.com

Rendez-vous sur le site de la congrégation 

http://source.montki.com
Y sont présentés les projets de la congrégation 

● Construction d’un centre d’apprentissage agro-pastoral

● Création des activités génératrices de revenus pour le centre et foyers 
sociaux

● Construction d’un centre de rattrapage scolaire

● Construction d’une inrmerie pour les personnes en difculté

Selon :

● la problématique

● les objectifs en faveur des bénéciaires, de la société, du centre

● les moyens nanciers et humains à mettre en œuvre

● le planning de l’avancée du projet

Etoiles dans les Cieux

Ils sont nombreux les bienheureux
Qui n’ont jamais fait parler d’eux
Et qui n’ont pas laissé d’image.
Tous ceux qui ont depuis les âges
Aimé sans cesse et de leur mieux
Autant leurs frères que leur Dieu.

Ceux dont on ne dit pas un mot,
Ces bienheureux de l’humble classe,
Ceux qui n’ont pas fait de miracle.
Ceux qui n’ont jamais eu d’extase
Et qui n’ont laissé d’autre trace
Qu’un coin de terre ou un berceau.

Ils sont nombreux ces gens de rien
Ces bienheureux du quotidien
Qui n’entreront pas dans l’histoire,
Ceux qui ont travaillé sans gloire
Et qui se sont usé les mains
A pétrir, à gagner le pain.

Ils ont leurs noms sur tant de pierres
Et quelque fois dans nos prières.
Mais ils sont dans le cœur de Dieu
Et quand l’un d’eux quitte la terre
Pour gagner la maison du Père,
Une étoile naît dans les cieux.

Joyeux Noël !


